
COMUNE DI ALCAMO

Libero Consorzio Comunale di Trapani

111COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CON SUL TAZIONE

Lavori Pubblici Urbanistica e Pianificazione del Territorio CfA
Verbale N° 9 del 7/2/2017

"preliminare studio ed analisi riguardante il Programma Triennali delle Opere Pubbliche \
2017-2019 del Comune di Alcamo, predisposto dal Settore Servizi Tecnici, Manutentivi e
Ambientali, propedeutico ad eventuali proposte emendative dello stesso" \

Ordine del Giorno:

Nomi Presente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita

Ferro Vittorio
13:18V ~Presidente (MOVIMENTO SI 11:42

CINQUE STELLE)
Barone Laura

Vice Presidente (MOVIMENTO SI 10:10 10:15 11:20 13:18
CINQUE STELLE) .-
Pitò Giacinto

Componente (ALCAMO SI 11:20 13:18
CAMBIERA')

Componente Dara Francesco SI 11:20 13:18(NOI X ALCAMO)
Asta Antonino

Componente (MOVIMENTO SI 11:20 13:18
CINQUE. STELLE)
Salato Filippo

Componente (MOVIMENTO SI 11:20 13:18
CINQUE STELLE)

L'anno duemiladiciassette (2017), giorno 7 del mese di febbraio alle ore 10:10, presso

l'Auditorium del Collegio dei Gesuiti, piano terra, sito in Piazza Ciullo, Alcamo, si riunisce, in

seduta pubblica, la terza Commissione Consiliare, giusta convocazione di cui alla nota Prot. N.

2242 dell' 1/2/2016, a firma del Presidente, Consigliere Vittorio Ferro, pubblicata sul sito

istituzionale dell'Ente, onde discutere il punto di cui all'epigrafato O.d.g ..

Presiede la seduta, vista l'assenza del Presidente, il Vice Presidente, Consigliere Barone Laura, la

quale, avendo previamente accertato che, alla predetta ora (lO: 1O) di inizio dei lavori assembleari,

è lei l'unico Consigliere Componente presente, dichiara non sussistere, ai sensi dell' art. 17,



Regolamento Consiglio Comunale, il numero legale per la validità della medesima seduta, e per

l'effetto dispone la sospensione della stessa ed il suo rinvio di un'ora, riducendosi il quorum

strutturale per l'eventuale seduta di prosecuzione, decorsa l'ora di sospensione, ad un terzo dei

componenti comunque non inferiore a tre.

Il Vice Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, è il

dipendente comunale, inquadrato con contratto a tempo indeterminato nella categoria C5, dott.

Salvatore Bonghi, in servizio presso il Corpo di P.M., giusta delega di cui alla nota Prot. N. 20142

del 12/9/2016 del Vice Segretario Generale, dotto Francesco Maniscalchi. .

Il Vice Presidente, accertata, dunque, la non sussistenza del numero legale, dichiara sospesa per

un'ora la seduta, rinviando a dopo il periodo di sospensione per la prosecuzione della stessa,

dopodiché alle ore lO: 15 la stessa esce dall' aula.

Alle ore 11:20, trascorsa oltre un'ora di sospensione dell'odierna seduta, il Vice Presidente,

Consigliere Barone Laura, che presiede la riunione vista l'assenza del Presidente, sem}?re assistita

dal sopra individuato Segretario verbalizzante, dà atto che sono presenti oltre se stessa: l)

Consigliere Componente Pitò Giacinto; 2) Consigliere Componente Dara Francesco; 3)

Consigliere Componente Asta Antonino; 4) Consigliere Componente Salato Filippo, e per l'effetto

dichiara sussistere il numero legale per la validità della prosecuzione della seduta.

Il Vice Presidente dà atto che è, altresì, presente l'Assessore Ing. Roberto Russo, che

anticipatamente ringrazia a nome proprio e dell'intera Commissione, e dispone, vista la presenza

di quest'ultimo, di approvare successivamente il verbale n. 8 della seduta precedente del 2-2-2017.

Il Vice Presidente introduce i lavori dell'odierna seduta riguardanti la trattazione del dianzi punto

all' O.d.g.: preliminare studio ed analisi riguardante il Programma Triennali delle Opere

Pubbliche 2017-2019 del Comune di Alcamo, predisposto dal Settore Servizi Tecnici, Manutentivi

e Ambientali, propedeutico ad eventuali proposte emendative dello stesso, auspicando che possa

riaversi quell'unità di intenti tra Consiglio Comunale, Amministrazione e Ufficio, che ha portato il

Consiglio Comunale ad approvare lo scorso anno all'unanimità il Piano Triennale delle OO.PP.

2016-2018, ed invita l'astante Ass. Russo a relazionare brevemente la Commissione sul

Programma Triennale delle OO.PP. 2017-2019, il cui schema è stato adottato dalla Giunta

Municipale giusta propria Deliberazione N. 18 del 30/1/2017.

L'Assessore Russo, avuta la parola, afferma che sono stati inseriti nel Piano Triennale di cui si

discute quelle opere cha hanno raggiunto un livello di progettazione almeno di "progetto

preliminare" e, sulla scorta, di tale criterio è stato effettuato uno screening di tutti i progetti

giacenti anche se datati, ed in merito ai previsti stanziamenti pari ad euro 850.000,00, lo stesso

comunica che, secondo informazioni da egli assunte presso il Settore Servizi Economico-

Finanziari, vi sarebbe un'ulteriore disponibilità di bilancio pari a circa euro 400.000,00.

Prosegue l' Ass. Russo che l'Amministrazione, per scelta politica della stessa ha adottato la

predetta Deliberazione, entro il primo mese dell'anno corrente, affinché possa approvarsi il

bilancio previsionale 2017, entro i termini di legge (31/312017), costituendo il Piano Triennale

delle OO.PP. necessario presupposto del Bilancio, e che detta Programmazione costituisce una

piattaforma dalla quale la Terza Commissione e l'intero Consiglio Comunale possono partire per



meglio definire il catalogo delle opere pubbliche che si dovranno realizzare per il 2017 e per il

triennio 2017-2019, come è stato per il passato Piano triennale.

Il Vice Presidente dà atto che, alle ore Il :25, entra l'Istruttore Direttivo Tecnico, Ing. Antonino

Renda, in rappresentanza del Settore Servizi Tecnici, Manutentivi e Ambientali, che ha

predisposto la Programmazione de qua, ringraziandolo anticipatamente, a nome proprio e

dell' intera Commissione, per l'apporto.

I! Consigliere Pitò chiede di intervenire, ed avuta la parola, sottopone all'attenzione dell' Ass.

Russo l'opportunità per l'Ente di accedere a finanziamenti mirati a realizzare determinati tipi di

opere pubbliche, attraverso la Cassa Depositi e Prestiti, necessitando a tal fine che il beneficiario

abbia capacità di indebitamento, secondo legge.

L'Ass. Russo, avuta la parola, rileva che l'Ente potrebbe ricorrere al cosiddetto "fondo di

rotazione" di derivazione regionale, onde fare fronte a tutte le spese iniziali di un'opera pubblica,

quelle di progettazione comprese, sicché una volta che l'opera fosse definitivamente p;ogettata,

possa farsi richiesta di apposito finanziamento pubblico e restituire la somma avuta a prestito a

mezzo del predetto fondo di rotazione.

Il Vice Presidente dà atto che, alle ore Il :42, entra il Presidente Consigliere Ferro Vittorio, al

quale cede la direzione dei lavori, e chiede se queste ipotizzate somme aggiuntive di euro

400.000,00 possano essere utilizzate anche per eventualmente implementare le somme

programmate per l'acquisto di beni e servizi.

L'Ass. Russo, avuta la parola, comunica che nulla osta all'utilizzo di tale somma di euro

400.000,00 anche per forniture e servizi.

Il Presidente ringrazia il Vice Presidente, e chiede all'astante Ing. Renda quali siano le cause dei

ritardi nell'affidamento dell'incarico per la direzione lavori di adeguamento dell'impianto di

sollevamento di "Cannizzaro".

••
\

~L'Ing. Renda, avuta la parola, comunica che, dalle informazioni in suo possesso, la procedura ad

evidenza pubblica per l'affidamento di detto incarico di direzione lavori non ha visto nessun

partecipante, e, pertanto, l'Ufficio starebbe predisponendo e pubblicando un nuovo bando.

Il Presidente propone di richiedere al Settore Servizi Tecnici, Manutentivi e Ambientali, posto C~~j

tale mancato adeguamento comporterebbe un aggravi o per le casse comunali di circa euro

2.000,00 al giorno, quale costo giornaliero per l'acquisto compensativo di acqua da Sicilia Acque,\ /~\7
che con gli impianti di Cannizzaro adeguati non sarebbe necessario sostenere, di produrre a questa \j~
Commissione: 1) schema di parcella del progetto secondo i prezziari di legge; 2) quadro

economico; 3) schema di parcella posto a base di gara.

La superiore proposta del Presidente trova l'unanime consenso di tutti (sei) i Componenti

Consiglieri presenti, che incaricano il proponente di inoltrare al Settore apposita richiesta.

Il Presidente propone di analizzare la "Scheda 3: Programma Triennale delle Opere Pubbliche

2017/2019" relativa ai "Lavori in Economia", ritenendo che la Commissione debba approfondire

quali interventi siano stati previsti a fronte del costo stimato pari ad euro 80.000,00 per

"Manutenzione straordinaria ex Collegio Gesuiti", che gli appare eccessivo, e relativamente alla

voce "Manutenzione straordinaria verde pubblico", propone di suddividere la spesa prevista pari



ad euro 35.000,00 tra interventi da effettuarsi in centro urbano e quelli da effettuarsi in località

Alcamo Marina.

I! Consigliere Dara chiede di intervenire, ed avuta la parola, sostiene che le infiltrazioni di acqua

piovana dalle coperture del complesso di edifici del Collegio dei Gesuiti sono dovute

all'inadeguatezza delle caditoie perimetrali di raccolta delle stesse acque, autocostruite con coppi

in terracotta, potendo porre rimedio a tali inconvenienti, che nel tempo possono deteriorare le

mura perimetrali sì da minarne finanche la staticità, con interventi di modesta spesa.

L'Ing Renda, avuta la parola, comunica che il progettista della Manutenzione straordinaria dell'ex

Collegio dei Gesuiti è. l'Istruttore Direttivo Tecnico, dotto Aldo Palmeri, appartenente allo stesso

proprio Settore e, dunque, di non essere in grado di riferire quali interventi siano stati

programmati.
,.

Aggiunge l'Ing. Renda che la spesa stimata di euro 80.000,00 per "Manutenzione ed

ejJìcentamento per il risparmio energetico dell 'illuminazione pubblica" sarà finalizzata a

sostituire le vecchie lampade a vapori di mercurio con quelle moderne ~Led, sì da conseguire sia

risparmi in termini di minori consumi di energia elettrica sia l'adeguamento degli impianti ai

nuovi standard di legge, e riguardo alla "Manutenzione della Via Oneto", con costo previsto pari

ad euro 20.000,00, quest'ultima strada all'origine era una strada interpoderale priva di asfalto e,

quando, nella zona fu realizzato il Liceo Scientifico "G. Ferro", il Comune effettuò degli interventi

superficiali di asfaltatura senza sotto stanti opere di consolidamento.

Il Presidente dà atto che, alle ore 13:09, esce l'Ing. Renda, ringraziando lo della collaborazione

fornita, ed invita il Segretario verbalizzante a dare lettura integrale del verbale N. 8 del 2/2/2017,

relativo a quest'ultima coeva adunanza, onde approvarlo.

Indi, il Segretario verbalizzante procede alla lettura del prefato verbale, terminata la quale, posto

che nessuno dei Componenti presenti, sebbene richiesto dal Presidente, ha da formulare

osservazioni in merito, il contenuto dello stesso è approvato all'unanimità dei presenti, con sei voti

tutti favorevoli, i quali appongono altresì su ogni pagina dei tre pedissequi esemplari del verbale

una propria firma.

Così approvato il verbale della seduta precedente, il Presidente, alle ore 13: 18, accertato che

nessuno chiede di prendere la parola, dichiara terminata l'odierna adunanza della intestata

Commissione.

Della presente riunione si redige verbale in tre esemplari, di cui, previa approvazione alla seduta

successiva, uno verrà trasmessa al Presidente del Consiglio Comunale, per la conservazione agli

atti, uno verrà conservato dal Presidente della Commissione, ed il terzo verrà conservato dal

Segretario verbalizzante, che avrà cura della trasmissione telematica dello stesso, per la

pubblicazione sul sito istituzionale dell'Ente, ai fini della legge sulla trasparenza (D.Lgs. N.

33/2013).
L.C.S.

Il SEGRETA;U0 VEWJ~~. NTE
Il DiJ1.idente Coo:.;nale . C5

(9jtt salvarc;;~hi) 7
IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE

Il Consigliere Comunale

(dott. Vittorio Ferro)

~


